

Define plan "Cero-Cero" la OTAN ante soviéticos

Bruselas, Dic. 9 (AP). Los Estados Unidos y sus aliados de la Organización del Tratado del Atlántico Norte conviniere hoy en que no habrá ningún retroceso en el controversial emplazamiento de proyectiles en Europa, a menos que los soviéticos accedan en Ginebra a un significativo acuerdo sobre el control de armamentos.

También reiteraron que la propuesta del presidente Ronald Reagan para la eliminación de todos los proyectiles nucleares de Europa —el plan denominado "cero-cero" es la mejor posición negociada para los Estados Unidos en Ginebra.

El acuerdo fue tomado al comenzar hoy una reunión de dos días de los ministros de Relaciones Exteriores de la OTAN.

La delegación estadounidense, encabezada por el secretario de Estado George P. Shultz, había buscado una reafirmación del plan sobre el emplazamiento de los proyectiles.

Mientras el acuerdo no causó sorpresa, refleja la resolución de la Alianza de no alterar la estrategia europea de defensa, a pesar de que la Cámara de Representantes de los Estados Unidos votó contra la producción de los cohetes MX.

Existe preocupación de que la actitud de la Cámara podría hacer aumentar la ya amplia oposición al emplazamiento de proyectiles Crucero y Pershing en Europa, a partir de los últimos meses de 1983, de acuerdo con un

Pasa a la página 66



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

INSPECCION. Koblenz, Alemania Occidental, Dic. 9 (AP). El canciller de Alemania Occidental Helmut Kohl, derecha, visitó recientemente Koblenz, donde fue recibido por el general Meinrad Glanz, izquierda. Kohl inspeccionó el Tercer Cuerpo de Armas.

Ecuador vende petróleo menos de \$30 el barril

Quito, diciembre 9 (AP). Ecuador vendió 350 mil barriles de crudo a la firma estadounidense Coral, a razón de 29,52 dólares por barril, es decir, por debajo de los 34,00 dólares fijados como precio mínimo por la OPEP, informó hoy el contraalmirante Raúl Jaramillo del Castillo, gerente general de la Corporación Estatal Petrolera Ecuatoriana (CEPE).

Dijo que esta venta ocasional se realizó en vista de las perspectivas actuales del mercado de crudo, que son desfavorables.

Denunció que hay maniobras internacionales para presionar a la baja del precio del crudo y que de esta manera se atenta contra la efectividad de la próxima reunión de la Organización de Países Ex-

portadores de Petróleo señalada para el 20 de diciembre en Viena.

"Yo aspiro a que la reunión de Viena clarifique las cosas, se vuelva a los volúmenes autorizados para cada país miembro y se defina el mantenimiento de precios", dijo Jaramillo.

Crítica situación

Ecuador atraviesa dificultades para colocar su crudo y aparentemente esa y la crítica situación económica del país, serían las razones que tendría este país para vender a menor precio su petróleo, dicen fuentes enteradas.

Jaramillo aseguró que Ecuador, por otro lado, ha cumplido su compromiso con la OPEP limitando su producción a 210.000 barriles

Pasa a la página 90

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 70)

Efecto "guerra sucia" fenómeno argentino

Roma, Dic. 9 (AP). El Premio Nobel de la Paz, el argentino Adolfo Pérez Esquivel, anunció hoy que informará al Papa Juan Pablo II, acerca del problema de los desaparecidos por causas políticas en su país.

El laureado arquitecto de 50 años dijo que expondrá la situación de detenidos políticos y de milla-

res de exiliados.

"El problema de los desaparecidos es grave, sobre todo aquel relativo a los niños. Estoy aquí para hablar con el Papa", dijo Pérez Esquivel.

Organismos de derechos humanos calculan que el número de personas desaparecidas por causas políticas en Argentina osci-

Pasa a la página 90



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

DEVASTACION. New Baden III, Dic. 9 (AP). Despojos de New Baden, que marca el paso dejado por un tornado. Numerosas casas quedaron totalmente destruidas.

Recuperan 100 películas de Laurel y Hardy

Hollywood, California, 9 Dic. (AP). Cuatro años de investigaciones realizadas de entre el Yukón canadiense y Europa Oriental han permitido reunir casi 100 películas cinematográficas de la pareja de actores cómicos integrada por Stan Laurel y Oliver Hardy, incluso algunas cintas que jamás se han proyectado en salas de los Estados Unidos.

Siete de las películas que se creían "perdidas" fueron halladas en perfecto estado de conservación en un armario debajo de una pista de patinaje en el

Pasa a la página 66

Hazaña en puente más largo del mundo en EU

Nueva York, 9 Dic. (AP). Un paracaidista se arrojó ayer desde una avioneta o un helicóptero y descendió sobre la torre oeste del puente colgante de las Angosturas de Verrazzano, que separa la bahía de Nueva York del océano Atlántico, y luego saltó de la torre al agua, usando un segundo paracaídas.

El osado paracaidista

fue identificado por la policía como John Carta, quien el año pasado cumpliera la hazaña de saltar en paracaídas desde un avión hasta la terraza superior de una de las torres del Centro Mundial de Comercio, uno de los dos edificios más altos de la ciudad de Nueva York.

El puente de las Angostu-

Pasa a la página 29

Diálogo con Nicaragua revela Pde. de C. Rica

San José, Dic. 9 (AP). El presidente Luis Alberto Monge reveló que el gobierno de Nicaragua desea reanudar el diálogo con Costa Rica al más alto nivel posible, lo que, dijo, constituye un signo alentador de que podrá haber relaciones normales en el futuro entre ambos países.

El gobernante hizo el

anuncio durante una reunión ayer con periodistas en la Casa de Gobierno y reiteró que Costa Rica está deseosa de mantener relaciones normales y respetuosas con Nicaragua y con los demás países de América Latina.

Dijo que hasta ahora "no hemos sido correspondidos

Pasa a la página 66

Altibajos en acciones petroleras

Londres, Dic. 9 (AP). Las acciones bajaron pronunciadamente hoy en la Bolsa de Valores de Londres como reacción a la debilidad de Wall Street, pero una recuperación a la hora del cierre redujo en algo las pérdidas.

Los valores del gobierno británicos se recobraron, pero cerraron con pérdidas de aproximadamente 25 peniques a corto y largo plazo.

Las acciones del oro declinaron, siguiendo la tendencia en el mercado del metal en barras.

Las acciones petroleras

Pasa a la página 29

Tragedia aérea en Chile, perecen 46

Santiago de Chile, Dic. 9 (AP). Un avión de la compañía nacional AERONOR se estrelló hoy cerca del aeropuerto de la ciudad de La Serena y sus 46 ocupantes murieron, se informó oficialmente.

Periodistas de La Serena, 473 kilómetros al norte, dijeron que por una tragedia ironía pudieron presenciar el momento en que el aparato se precipitaba a tierra con uno de sus motores en llamas, porque habían concurrido al aeropuerto para observar un simulacro de incendio de un avión. El accidente ocurrió a las

10:25, cuando el avión estaba por aterrizar.

"El avión de AERONOR se prestaba a tomar la pista, cuando imprevistamente se desvió hacia la izquierda a unos 400 metros del eje de la losa (centro de la franja de aterrizaje) y cayó a tierra", dijo un periodista de Radio Nacional de La Serena en una conversación telefónica con la AP. Afirmó haber visto los restos carbonizados de algunos de los pasajeros.

En el simulacro participaron soldados del ejército, policías y bomberos de la

Pasa a la página 87

Breves Internacionales

Papa revisa celibato a sacerdotes

Ciudad del Vaticano, diciembre 9 (UPI). El Papa Juan Pablo II ha vuelto a revisar las peticiones de dispensa del voto de celibato a los hombres que han dejado el sacerdocio y quieren casarse cumpliendo con los preceptos de la Iglesia, según informó un cardenal.

El Papa había suspendido la revisión de las peticiones poco tiempo después de ascender al trono de San Pedro hasta que se revisaran las normas.

En una conversación con los periodistas anoche, el cardenal Joseph Ratzinger, prefecto de la Congregación de la Doctrina de la Fe, dijo que el Papa, reanudó la revisión de las solicitudes hace alrededor de un año, cuando fueron adoptadas normas más estrictas.

Atacan embajada chilena en París

París, diciembre 9 (AP). La embajada de Chile en esta capital fue atacada en la noche de ayer miércoles, por un grupo de personas que lanzó piedras contra el edificio y destruyó vehículos diplomáticos chilenos.

"He solicitado del Ministerio de Relaciones Exteriores

Pasa a la página 90

Guatemala rechaza en NU acusaciones

Naciones Unidas, Dic. 9 (AP). El embajador de Guatemala, Mario Quiñones Mezquita rechazó ante el Comité Social de la Asamblea General, las acusaciones de violaciones de los derechos humanos, formuladas contra el gobierno de su país.

Afirmó que el proyecto de resolución presentado ante el comité para acusar a Guatemala de violación de esas garantías era una maniobra política que no proviene del deseo de ayudar a proteger los derechos humanos.

Sostuvo que las viola-

Pasa a la página 94



AP Radifoto para LA PRENSA GRAFICA

RECEPCION. Bruselas, diciembre 9 (AP). Reunión anual de los ministros de la OTAN, en Bruselas. Combinando firmeza en la política, los ministros de Relaciones Exteriores, buscan vías hoy para mejorar las relaciones

entre Este y Occidente. De izquierda a derecha, George P. Shultz, de E.U.; Hans-Dietrich, de Alemania Occidental; el ministro francés Claude Cheysson; y el canciller británico Francis Pym.